



Die Senatorin für Kinder und Bildung · Rembertiring 8-12 · 28195 Bremen

An die
Grundschulen und Schulen der Sekundarstufe I
der Stadtgemeinden Bremen und Bremerhaven

nachrichtlich
allgemeinbildende Ersatzschulen im Lande
Bremen
Magistrat Bremerhaven

Auskunft erteilt
Frau Le Dem

Zimmer 230

T (04 21) 3 61- 16957
F (04 21) 496 - 16957

E-Mail
julia.ledem
@bildung.bremen.de

Datum und Zeichen
Ihres Schreibens

Mein Zeichen
(bitte bei Antwort angeben)
21-13

Bremen, 12.07.2023

Mitteilung Nr. 219/2023

Ergebnisse der Evaluation zum Fach Religion

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit Beschluss des Bildungsplans des Bremer Fachs „Religion“, das beginnend mit dem Schuljahr 2014 / 2015 das Fach „Unterricht in Biblischer Geschichte (BGU)“ ablöste, beauftragte die Deputation für Bildung eine Evaluation im Anschluss an die Phase der Implementierung des Bildungsplans.

Zur Evaluation wurden bei Schulleiterinnen und Schulleitern Informationen erhoben, wurden Schülerinnen und Schüler sowie Lehrerinnen und Lehrer quantitativ befragt und wurden zur qualitativen Vertiefung leitfadengestützte Interviews mit Schülerinnen und Schülern sowie mit Lehrerinnen und Lehrer durchgeführt. Evaluationsbereiche waren der Status der Umsetzung des Fachs, die Umsetzungsqualität des Religionsunterrichts sowie dessen Wirksamkeit.

Zentrale Ergebnisse kurz und knapp:

- Die Schulen haben das neue Fach implementiert und konsolidieren es beispielsweise durch den zunehmenden Einsatz von Lehrkräften mit spezifischer Facultas und die Arbeit an schulinternen Curricula.
- Lehrerinnen und Lehrer haben inhaltliche und didaktischen Prioritäten darin, dass die Schüler:innen unterschiedlichen Glaubens in den Dialog eintreten und lernen, anderen Überzeugungen gegenüber tolerant zu sein.
- Schülerinnen und Schüler schätzen die religionskundliche Wissensvermittlung und fühlen sich im Religionsunterricht wohl sowie in ihren unterschiedlichen

konfessionellen und konfessionsfreien Hintergründen angenommen. Von der Möglichkeit der Abmeldung machen weniger als 2 Prozent der Schülerinnen und Schüler bzw. der Eltern Gebrauch.

Die Ergebnisse wurden der Deputation für Kinder und Bildung in ihrer Sitzung am 09.11.2022 vorgelegt. **Sie werden Ihnen, liebe Schulleiterinnen und Schulleiter, anliegend zur Verfügung gestellt, mit der Bitte, sie an Ihre Religions-Fachschaften weiterzugeben und sie in Ihre Schul- und Unterrichtsentwicklung einzubeziehen.**

Dazu möchte ich insbesondere auf die Desiderata auf S. 10 f. der Deputationsvorlage verweisen und an die Regelungen zum Fach Religion erinnern, die auf S. 2 f. der Deputationsvorlage zusammengestellt sind.

Mit freundlichen Grüßen

Im Auftrag

gez. Lars Nelson

Anlage

Bericht über die dritte Evaluation des Fachs Religion, Vorlage für die Deputation für Kinder und Bildung in ihrer Sitzung am 09.11.2022